

Margarita Chávez

SPAN 316-01

Dr. Gómez

## Ensayo

Dos de los monarcas más importantes del imperio español, llegaron a ser Carlos V y su sucesor e hijo Felipe II. El imperio a su cargo fue inmenso y cada uno tuvo su forma de comandarlo. Carlos V fue conocido por ser un gran guerrero quien defendió a su imperio y sus creencias a lo largo de Europa. Por otro lado, Felipe II fue un monarca más burocrático, aunque a su vez también fue participe de importantes batallas. Con distintas formas de comandar, tanto Carlos V como Felipe II, dejaron un legado importante en la historia del imperio español.

Carlos V de Alemania y Carlos I de España asumió la responsabilidad de quedar al frente del más grande imperio europeo. A la muerte de sus abuelos los reyes católicos de España Carlos V llegó a ser el heredero de los reinos de Aragón y Castilla, ya que su madre Juana la loca se creyó imposibilitada de asumir tal responsabilidad. Con el consentimiento de su madre se consagró como rey de España. El imperio de Carlos V no culminó allí, ya que sus abuelos paternos también le heredaron las tierras austriacas, los países bajos y parte de Alemania, expandiendo así su imperio a lo largo de Europa e incluyendo los nuevos territorios de las Américas.

A pesar de tomar el control de España sin hablar el idioma Castellano, Carlos se mostró como un gran líder y eventualmente aprendió el idioma de su pueblo. A su mando, llegaron a existir varias batallas. Entre las más importantes se encuentra aquella que el monarca protagonizó contra el rey de Francia Francisco I y cual ganó. También se dedicó a defender las creencias de la iglesia católica, puesto que fue de suma importancia para su reino.

Como único sucesor a su trono, Carlos V tenía a su hijo Felipe II, por quien advoco para que fuese su sucesor. Fue así como a la muerte del monarca, Felipe II asume la responsabilidad del gran imperio que le otorgara su padre. Felipe II llevo al trono con ideas mas burocráticas que guerreras y fue de esta manera que instituyo su gobierno. No fue el único hombre al mando de imperio, para lograr controlar todas sus tierras, Felipe II se encargo de asignar gobernantes de su confianza y cercanos a el para que se encargaran distintos territorios de su imperio. También tuvo múltiples matrimonios para ayudar a establecer alianzas gubernamentales.

Uno de los factores mas importantes durante el reinado de Felipe II fue sin duda alguna la religión católica, quien al igual que su padre se encargo de defenderla y expenderla. Fue así como llevo a enfrentarse a los turcos, quienes representaban una amenaza tanto para su gobierno como para las creencias de la iglesia católica. Estos terminaron siendo derrotados en la batalla de Lepanto, la cual se tornaría en una de las más importantes a recordar durante el tiempo de Felipe II.

Encontrar un heredero a su imperio no le fue fácil a Felipe II, ya que su hijo Don Carlos quien hubiese sido el legitimo heredero, fue acusado de conspirar en contra de la corona de padre y poseer un carácter indigno de proclamarlo rey. La historia de Don Carlos, culmino de una manera trágica, ya que murió en el encierro al cual su padre lo sometió como castigo por sus faltas. Al final en su último matrimonio, Felipe II logra el nacimiento de su legitimo sucesor Felipe III.

Las dictaduras de los monarcas Carlos V y su hijo Felipe II marcaron de formas distintas el imperio español, pero a su vez ambas dejaron grandes legados. A cada uno se le puede recordar por sus características únicas de gobernar. Carlos V siempre será visto como un gran

guerrero quien defendió a capa y espada a su imperio, mientras que Felipe II será visto como un monarca estratégico en la forma de manejar el gobierno de su imperio.

### Identificar

- El príncipe Don Carlos: hijo de Felipe II y nieto de Carlos I. Fue un príncipe Asturias conocido por tener una personalidad débil. Felipe II jamás confió en él para ser rey.
- Antonio Pérez: Secretario de Felipe II
- La batalla de Lepanto: batalla situada en el golfo de Lepanto donde se enfrentaron la coalición cristiana de La liga santa contra los turcos. Los cristianos españoles ganaron la batalla.
- La armada invencible: Nombre de la gran flota que armó Felipe II en 1588, para invadir a Inglaterra durante la guerra anglo-española.
- El conde-duque de Olivares: Noble y político español durante la época del Felipe IV. Fue primer ministro durante la guerra de España y trató de convencer a España de invadir a Holanda.